Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's, Courriel - Saint-Eugène: psteugene@shaw.ca
Cœur-Immaculé-de-Marie: ccim@live

Courrier postal: a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : 8h30 à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi) Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004

Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 24 septembre 2023 – 25e dimanche du temps ordinaire – A Vol. 87 No 38

SE RÉJOUIR DE LA BONTÉ DE DIEU



Les pensées de Dieu ne sont pas nos pensées. Sa justice peut paraître déconcertante à nos yeux, car elle ne suit pas la logique du mérite, mais plutôt celle de l'amour. Dieu, riche

en pardon, donne à la mesure de son cœur qui est sans mesure et invite à nous ouvrir à la grandeur de sa bonté envers tous et toutes.

Dieu n'est pas comme nous

Les lectures de ce dimanche le confirment : Dieu n'est pas comme nous. Tenter de le comprendre avec nos références humaines ne rend pas justice à la grandeur de son être. Dans la parabole du maître de la vigne, tous obtiennent le même salaire. Les derniers venus reçoivent le même montant qui avait été convenu avec les premiers travailleurs. D'après Jésus, dans le royaume des Cieux, il ne s'agit pas d'une injustice, mais bien du reflet de la pure bonté de son Père qui donne sans calculer, sans compter. La justice de Dieu est celle de l'amour qui se donne jusqu'au bout à chacun et chacune, car «la bonté du Seigneur est pour tous» (Psaume 144, 9).

Il n'est jamais trop tard...

La parabole de l'évangile, présente le maître de la vigne qui sort le matin pour embaucher des ouvriers. Il revient à neuf heures, puis de nouveau vers midi, puis vers trois heures et finalement vers cinq heures, et toutes les fois, il engage des travailleurs. Même les derniers, ceux que personne n'a voulu embaucher, les exclus, sont invités à se rendre à la vigne. Cette mise en scène laisse entendre que le travail pour le royaume des Cieux ne manque pas. Tous peuvent y travailler, les premiers appelés, comme les derniers. On apprendra même que tous recevront le salaire convenu pour une journée entière, les premiers n'étant pas traités de meilleure façon que les derniers, non pas par injustice, mais en raison de la pure bonté de Dieu qui aime donner au-delà des mérites de chacun et chacune.

Cette conception du Royaume exige une certaine conversion de notre part. Nous partageons tous et toutes la même dignité. En Église, il n'y a pas de gens plus méritants que d'autres, mais seulement des hommes et des femmes qui, à l'appel de Jésus, ont décidé de se mettre humblement à sa suite. C'est Dieu qui est bon. Nous, «nous sommes de simples serviteurs: nous n'avons fait que notre devoir» (Luc 17, 10).

«Un comportement digne de l'Évangile»

Le récit que Jésus nous propose en ce dimanche est généralement nommé la parabole des ouvriers de la dernière heure ou de la onzième heure. Mais les travailleurs constituent-ils vraiment le cœur de cet épisode? Ne s'agirait-il pas plutôt du maître du domaine, qui représente Dieu? Car n'est-ce pas là l'essentiel du message : sa bonté est immense et dépasse notre entendement?

Et nous, où nous situons-nous? Crions-nous à l'injustice ou nous réjouissons-nous de la bonté du maître qui donne gratuitement à qui il veut sans égard aux mérites? Dieu est amour et il en donne la preuve par sa justice qui sort de la logique du mérite pour combler en abondance, par pure bonté. C'est à nous de nous modeler à l'image et à la ressemblance de Dieu et non pas l'inverse, ce qui le limiterait à nos logiques comptables qui calculent selon les mérites. Nous sommes donc appelés à la conversion et à «avoir un comportement digne de l'Évangile du Christ», comme dit saint Paul dans la deuxième lecture.

Tout comme la parabole du fils prodigue pourrait être plus justement appelée la parabole du Père miséricordieux, on pourrait désigner celle des ouvriers de la dernière heure comme la parabole du maître bon et généreux.

Vie Liturgique N° 463 — pages 16 et 17

Le bulletin est disponible sur le site internet de la paroisse : paroissesteugene.ca.

Bonne lecture.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

LECTURES BIBLIQUES des 30 septembre et 1er octobre

1^{re} lecture – du livre du prophète Ézékiel (18, 25 - 28)

2^e **lecture** – de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens (2, 1 - 11)

★ Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu
(21, 28 - 32)

Réflexions sur le mariage — Planifiez de faire quelque chose de romantique ensemble, ce soir ou ce weekend. Si vous avez des enfants, mettez-les au lit tôt. Le repas du soir peut être simple mais rajoutez de l'ambiance à l'aide de chandelles, de musique douce, avec vin ou chocolat. Après le repas allumez d'autres chandelles, feuilletez votre album de mariage, remémorez des souvenirs et amusez-vous!

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR OCTOBRE : Ordo 2023, p. 383

Pour l'Église au Synode – Prions pour l'Église, afin qu'elle adopte l'écoute et le dialogue comme style de vie à tous les niveaux, en se laissant guider par l'Esprit Sainte vers les périphéries du monde.

BAPTÊME POUR ENFANTS

Voici la date de la prochaine session de la préparation au baptême pour les paroisses du DUF.

24 et 25 novembre : vendredi soir de 19h à 21h et samedi de 09h à 11h30

Cette session va avoir lieu au bureau paroissial de Saints-Martyrs-Canadiens, 289, avenue Dussault et sera animée par Michelle et Tim Jichuk. Pour plus de détails, veuillez contacter Michelle au 204-254-4212 ou par courriel **mjichuk@mymts.net**.

PRÉPARATION AU MARIAGE ET AU BAPTÊME Veuillez communiquer avec le bureau de la paroisse au 204-257-0869 <u>avant de fixer les dates</u>. Pour ces deux sacrements, des préparations sont nécessaires.

PRIONS POUR NOS MALADES: Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Laurent Desorcy, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Norbert Touchette, Abbé Marcel Toupin, une paroissienne et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

LE FEU DU RENOUVEAU ET DE LA CROISSANCE DE LA PAROISSE...

<u>Mission :</u> Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.



Les dix Commandements de Dieu

- 1.Tu adoreras Dieu seul et tu l'aimeras plus que tout.
- 2.Tu ne prononceras le nom de Dieu qu'avec respect.
- 3.Tu sanctifieras le jour du Seigneur.
- 4.Tu honoreras ton père et ta mère.
- 5.Tu ne tueras pas.
- 6.Tu ne commettras pas d'impureté.
- 7.Tu ne voleras pas.
- 8.Tu ne mentiras pas.
- 9.Tu n'auras pas de désirs impurs volontaires.
- 10.Tu ne désireras pas injustement le bien des autres.

Sacrement de Réconciliation – le samedi de 15h à 15h45 et sur rendez-vous.

LES OBJETS LITURGIQUES (suite)

Le bassin et l'aiguière

L'aiguière est une sorte de petite cruche remplie



d'eau utilisée par le prêtre pour se laver les mains au moment du lavabo; un servant présentera au prêtre en même temps une petite

cuvette en métal qu'on appelle bassin pour recueillir l'eau.

Le ciboire



Si après la communion il reste des hosties consacrées on les rassemble dans un ciboire qui sera déposé dans le tabernacle. Au cours des siècles, ce vase a pris des formes différentes : celle d'une boîte, d'un poisson, d'une colombe... Aujourd'hui un ciboire a la

forme d'une coupe montée sur un pied et munie d'un couvercle. Son nom vient du latin et signifie « coupe ». Un tissu décoré appelé «pavillon» peut parfois le recouvrir.

La croix de procession



Elle est généralement rangée à la sacristie et on l'utilise en tête des processions. Elle est parfois lourde ce qui suppose d'être assez grand pour la porter dignement puisqu'on présente alors le Christ à l'assemblée. (À suivre)

Communiqué aux paroissiens

Notre secrétaire, Suzette, continue de travailler de la maison, raison de santé. Elle prépare le bulletin à chaque deux semaines et vérifie les courriels chaque jour. S'il vous plaît, si vous désirez un rendez-vous avec l'abbé Mudishi, veuillez le contacter par courriel au **pasteursteugene@shaw.ca** ou au 204-257-0869 pendant les heures du bureau : mardi et vendredi de **11h à midi et de 13h à 15h**; mercredi et jeudi de **13h à 15h**. Merci de votre coopération.

Le groupe d'Entraide accepte toujours vos dons de nourriture pour réapprovisionner le



placard. De la viande en canne, des pâtes ou nouilles sèches, du riz, et du beurre d'arachide sont parmi les items en demande. Merci

beaucoup pour votre générosité!

inscriptions aux sacrements L'inscription est ouverte pour la préparation aux sacrements de la réconciliation, de la première communion et de la confirmation. La préparation pour la réconciliation commencera le mardi 10 octobre à 18h30. S'il vous plaît, communiquez avec Diane Vermeire (diane.vermeire@hotmail.com) pour inscrire votre enfant ou pour plus d'informations.

Atelier d'automne - Développement et Paix



 Développement et Paix vous invite à leur atelier d'automne qui aura lieu le

mardi 26 septembre de 18h à 20h30 à la paroisse Saint-Eugène (1009 chemin St. Mary's). Venez apprendre au sujet de la campagne Solidaires pour la terre avec des nouvelles pistes d'action pour le Honduras.

Depuis janvier 2023, 3 défenseurs de la terre du Guapinol, Honduras a été tué pour avoir défendu leur territoire contre les compagnies minières, s'ajoutant au bilan de 135 défenseuses et défenseurs de la terre tué(e)s depuis 2014.

Un léger goûter sera servi. Tout le monde est la bienvenue!

Pour plus de questions, veuillez communiquer avec Jason Cegayle, animateur régional de Développement et Paix à <u>jcegayle@devp.org</u> ou à 204-231-2848.

Les nouvelles du diocèse sont disponibles au site web (diocèse) : www.archsaintboniface.ca

RAPPEL Yé!! - La P'tite Pasto recommence!



Venez vous détendre en fraternisant avec d'autres parents, en laissant vos enfants s'amuser et bricoler et en

permettant à votre enfant de s'éveiller à la foi et de connaître davantage l'amour de Jésus. Cette activité est pour les enfants de 0 à 5 ans. Dates des rencontres: Les rencontres ont lieu les mercredis de 10h à 11h30 aux dates suivantes: 2023: 27 septembre; 11 & 25 octobre; 8 & 22 novembre; 6 & 20 décembre; 2024: 10 & 24 janvier; 7 & 21 février; 6 & 20 mars; 3 & 17 avril;1er, 15 & 29 mai. Bienvenue à tous! Pour plus d'informations: Rachelle Lambert, 204-256-9921.

RAPPEL* Le thème du *Dimanche de la Catéch*èse cette année est : "Peu importe, Je t'appelle". Ceux qui sont intéressés à le vivre dans leur communauté peuvent choisir la date qui leur convient, et par exemple, le faire coïncider avec l'*Envoi en mission des catéchètes* au début de l'année pastorale.

Pour obtenir plus d'informations et des ressources à télécharger, https://www.archsaintboniface.ca/media/Catechese/Dimanche-de-la-catechese-2023 Infos.pdf

NOUVEAU Pour le bonheur de nous retrouver! -

Vos amis du groupe *Enfants du Père* de la paroisse Cathédrale présentent deux fêtes "post-estivales" gratuites les **samedis 7 octobre et 11 novembre de 18h30 à 20h15** dans la Salle AV de la Cathédrale. Au programme : musique par le groupe et ses invités, nourriture, cadeaux, tirages... et la joie de nous retrouver! Informations : (204) 590-8917 / guyferraton1958@gmail.com. Bienvenue à tous et toutes!

Croissance de la foi des adultes



Maisonnées de foi – Le retour dans nos petites communautés de partage après la pause de l'été

Je ne sais pas pour vous, mais les membres de notre maisonnée de foi ont pris une pause durant l'été. L'un d'eux croisé dans la rue hier m'exprimait sa hâte de reprendre nos rencontres en

septembre et sa soif de partager de nouveau la Parole de Dieu ensemble. Et j'ai pu lui partager que j'avais cette même soif aussi.

Je souhaite à tous ceux et celles qui ont pris une pause durant les vacances, un bon retour dans leurs maisonnées de foi et à tous ceux et celles qui ont poursuivi leurs rencontres durant l'été, une bonne continuité! Vous trouverez toutes les informations au sujet des Maisonnées de foi, sur notre page d'accueil à maisonnées @archsaintboniface.ca ou au 204-594-0272.

Diane Bélanger, coordonnatrice diocésaine de la Croissance de la foi des adultes, pour le secteur francophone.

<u>ÉQUIPE PAROISSIALE</u>: Abbé Mudishi Kazadi, <u>Pasteursteugene@shaw.ca</u>

Suzette Paré – adjointe administrative : psteugene@shaw.ca

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

samedi 23 et dimanche 24 septembre 25e Dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 23 septembre — **16h** — *Richard Lemoine* — † — *Offrandes aux funérailles*

dimanche 24 septembre — 9h (CIM) — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 24 septembre — 11h — Robert Lapointe — † — Jacques et Jacqueline Jeanson

lundi 25 septembre — (privé) —(férie) — Gérald Préjet — † — Offrandes aux funérailles

mardi 26 septembre — 9h — (Sts Jean de Brébeuf et Isaac Jogues, prêtres et leurs compagnons, martyrs, patrons

secondaires du Canada) — Maurice Grégoire — † — Son épouse Éveline

mercredi 27 septembre — 11h — (St Vincent de Paul, prêtre) — Actionmarguerite

jeudi 28 septembre — 11h — (férie) — Actionmarguerite

vendredi 29 septembre —9h — (Sts Michel, Gabriel et Raphaël, archanges)

— Gilbert Bourrier — † — Claude et France Lapointe

samedi 30 septembre et dimanche 1^{er} octobre 26^e dimanche du Temps Ordinaire — A

samedi 30 septembre — 16h — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de St-Eugène et de CIM

dimanche 1^{er} octobre— 9h (CIM) — Gisèle Delaquis — †— Offrandes aux funérailles

dimanche 1er **octobre** — **11h** — Maurice Jègues — † — *Roland et Gabrielle Marion*

3 septembre	Saint-Eugène	Cœur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	764.00 \$ (20 env.)	80.00 \$ (2 env.)
Libre	60.00 \$	0.00 \$
10 septembre	Saint-Eugène	Cœur-Immaculé-de-Marie
10 septembre Quêtes dominicales	Saint-Eugène 670.00 \$ (18 env.)	Cœur-Immaculé-de-Marie 120.00 \$ (2 env.)
•	<u> </u>	

Offrandes, Merci.



NOUVEAU Le Maroc a besoin de votre aide! Faites un don à Caritas Maroc dès aujourd'hui!

Plus de 3000 personnes ont péri dans un puissant séisme d'une magnitude de 6,8 qui a frappé le Maroc de nuit, le vendredi 8 septembre, provoquant d'énormes dégâts. On compte plus de 5500 personnes blessées. Les dégâts sont considérables : des milliers de maisons, 530 écoles et d nombreuses routes ont été endommagées ou détruites. Quelques 380 000 personnes ont été directement touchées et l'UNICEF estime qu'environ 100 000 enfants auront besoin d'une protection. Vous pouvez <u>faire un don</u>, en appelant le 1-888-664-3387 ou <u>en envoyant directement à Développement et Paix par courrier au 1425, boulevard René-Lévesque Ouest, 3e étage, Montréal (Québec) H3G 1T7 <u>un chèque libellé à l'ordre de Développement et Paix et portant la Caritas Maroc. S'il vous plaît ne faites pas votre chèque au nom de la paroisse.</u></u>

NOUVEAU Souper paroissial de Mary, Mother of the Church – Joignez-vous à nous à la paroisse Mary, Mother of the Church, située au 85, promenade Kirkbridge, à Winnipeg, pour notre souper d'automne le 15 octobre, de 16h à 19h. Adultes 20 \$, jeunes de 6 à 12 ans 10 \$, 5 ans et moins gratuit. Billets disponibles au bureau de la paroisse 204-261-1579 ou appelez Claire 204-479-8334 et à la porte.

NOUVEAU Les évêques du Canada se réunissent pour l'Assemblée plénière annuelle — La semaine prochaine (du 25 au 28 septembre), l'Assemblée plénière de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) se réunira à King City, en Ontario, dans le cadre de sa réunion annuelle, rassemblant 79 évêques pour délibérer, discerner et discuter de la vie de l'Église au Canada, notamment : Les soins palliatifs et l'élargissement des critères d'admissibilité à l'AMM, Développement et paix — Caritas Canada, la protection des personnes en situation de vulnérabilité ainsi que la XVIe Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques.